
第 7 回理事会 報告 

平成３０年度 北九州市ＰＴＡ協議会 

 
 
 
 

○ 平成３１年２月４日（月） 役員会 18:00～  理事会 19:30～ 

○ 北九州市立生涯学習総合センター２F ２１学習室 

〇 出席者（敬称略）曽我部・植木・小森・永岡・芳賀・上田・河野・脇・清水・上谷・寺田・香山・中杉・

多田・古賀・賀屋・堀田・波多野・中原・村田・仲村・佐藤・池田・前畑・ 

前川・折出・大川内・福田・奥田・松岡・奥村・鷲頭   事務局…久保川・今永・村山 

 

○ 議  事  ≪理事会来訪者説明≫ 

  議事録署名人と「子どもを育てる 10か条」の唱和者の指名 

☆ 議事録署名人  賀屋・佐藤 

☆ 「子どもを育てる 10か条」の唱和  清水 

  

１．会長あいさつ 

会長・副会長・役員研修会では大変お世話になりました。沢山の方に足を運んで戴き誠に有難う

ございました。 

昨今の報道で、皆様ご存じだと思いますが、いじめ・児童虐待等、大変痛ましい事件が起こっていま

す。子どもたちに自己肯定能力とコミュニケーション能力を培うことが非常に重要です。社会教育を

担う私たちＰＴＡの目的は、子どもたちを一生懸命に見守ること、教育環境を整えることだと思います。

子どもたちを大切に育てながら、私たち自身も成長していかなければなりません。 

  また、教育界は様々な変革を成し遂げようとしております。教職員の業務改善・働き方改革等です。

我々ＰＴＡが先生方を応援し、支えることが必須条件であると考えております。先生方が安心して教

育活動を行えるように、みんなで先生方の“応援団”になりましょう。本日もどうぞよろしくお願いしま

す。 

 

２．審議事項 

① 社団法人北九州市ＰＴＡ協議会 定款（案）について 

＜上田総務委員長＞ 

定款（案）の修正について報告。 

（訂正前）第 48条 顧問・相談役の任期は第３２条第１項… 

（訂正後）第 48条 顧問・相談役の任期は第３１条第１項… 

＜上田総務委員長＞ 

まだ協議の余地はあるが、一度理事会で定款（案）の大まかな賛否を審議いただきたい。 

  ＊審議の結果、満場一致にて可決。 

 

３．協議事項 

① 第２回ＰＴＡ会長・副会長・役員研修会報告 

日時  平成３１年２月２日（土）  アートホテル小倉ニュータガワ 

研修会１４時４５分～、 情報交換会１８時～      

            ※申し込み者 研修会  ２４５名 情報交換会 １３３名 

＜脇研修委員長＞ 

 大変盛会のうちに終了し、御多忙の中お越しいただいた沢山の方、そして一緒に準備にあたってい

ただいた研修委員の方々に心より感謝申し上げたい。本日の資料にアンケート内容を掲載している。

途中退室される方もおらず、非常に好評であったが反省としてスクリーンの見づらさ、段取りの改善点

等が挙がっている。アンケート以外にもお気づきの点があれば、事務局へご連絡いただきたい。 

 

② 平成３１年度 年間行事計画（案）について  



③ 平成３１年度 役員会・理事会 開催予定（案）について   

＜久保川事務局長＞ 

  来年度の年間行事計画（案）・理事会開催予定（案）を来年度の連合会長様に引継ぎいただきた

い。研修会等、単位ＰＴＡの皆様に喜んでいただけるよう各行事の準備を懸命に進めているので、

来年度も沢山の方にお越しいただけたら大変嬉しく思う。 

＊各行事について概略を説明。 

 

④ その他 

＜曽我部会長＞ 

  日本ＰＴＡ全国協議会理事として去る１月１７日（木）の日Ｐ理事会に出席した。 

  現在、日Ｐは少子化により支出と収支のバランスが悪く、事業の支出に対し会費収入が追い付いて

いない。これに対し組織戦略会議の立ち上げを行い、各事業の見直しを行っている。 

 ＜植木専務理事＞ 

  平成３１年１０月２６日（土）～２７日（日）に九州ブロックＰＴＡ研究大会福岡県大会が行われる。本会

においても北九州ナイツの開催を予定しているが、開催の是非や場所についてご意見があればこ

の理事会でお伺いしたい。 

 ＜曽我部会長＞ 

  なお福岡大会は 8,000人の９分科会、北九州市の参加要請人数は３００～３５０名を予定している。 

 ＜小倉北区中 P連＞ 

  私は来年度でＰＴＡの任を終えるため意見を申し上げづらい面もあるが、ナイツの開催は行っても

良いのではないかと思う。参加したい方が参加すればよいと思う。 

 ＜小倉南区中 P連＞ 

  区内では「北九州ナイツの金額が高すぎる」という声をよく耳にする。できるだけ安い会費で実施

してほしい。開催の是非、という観点においては私個人としては賛成である。参加したいと思った方

同士で集まり、親睦を深めているので。 

 ＜戸畑区中 P連＞ 

  昨今の福岡市はビジネス観光共に盛んで、宿泊施設の予約が取りづらい状況にある。また福岡市

内の土曜の夜は道路が大変混雑している。そして開催地が近距離で日帰りが可能であるという観

点から、私は来年度に関しては開催しないという選択肢を取ってもよいのではないかと感じる。 

 ＜植木専務理事＞ 

  平成３１年度九Ｐ大会の提言校は筑後市で発表を行うため、筑後市で発表を終えて北九州ナイツ

の会場へ向かうための交通手段も考えなければならない。 

 ＜曽我部会長＞ 

  近距離・遠距離関係なくどこの土地へ行って研修しても新たな発見はあるので、開催してもよいの

ではないかと思う。確かに費用はかかるがそれに値する収穫がある。 

 ＜上田総務委員長＞ 

  ホームページが新しくなる。事務局の方で開設の用意が出来次第報告する。月２回までの更新は

無料。追加料金がかかる場合は必ず役員会を通し、承認を得てから行うこととする。 

 

４． 連絡・報告事項 

① 役員より 

○平成３１年度 役員・監事候補者の推薦について  推薦書 締切２月２８日（木） 

３月理事会終了後、第２回役員選考委員会開催 

   ＜曽我部会長＞ 

  各連合会で推薦いただき、その候補者の中から会長・副会長等役職を決定する。なお現職の役員

選考委員会は、次年度の役員だけでなく平成３３年の日Ｐ大会北九州大会の実行委員長の選定

も担っている。平成３１年度内に実行委員会を立ち上げる予定。会長候補者は「どのような協議会

を創りたいか」という所信表明を表す会長意見書の提出が必要。 

 ＜小倉南区中 P連＞ 

  役員候補者の選考を行っているが、役職の希望までは聞き取りをしていない。行った方が良いか。 

 ＜曽我部会長＞ 



  再度確認の上、候補者の選考をしてほしい。また、役員の枠は１２名のため、全員が役員になれない

旨ご了承いただきたい。なお６月の総会で可決された役員は社団法人化後も役員としてそのまま

在籍することとなる。 

 

② 常置委員会活動報告 

＜総務委員会＞ 

  災害協定アンケートにご協力いただき大変感謝している。現在集計作業に入っている。また定款

（案）を始め規約関係の精査を急いでいる。行政書士との打ち合わせの他、総務委員へ資料を送り

意見を募っている。理事会でも募集しているので引き続き気づいたことがあれば２月１２日（火）まで

に事務局まで。 

次回委員会は２月２６日（火）１９時を予定している。 

＜教育環境委員会＞ 

  ２月７日（木）１９時より第４回教育環境委員会を開催予定。教育委員会から携帯スマホアンケートの

結果報告が届いたので委員会会議で検討し、一般保護者の方にどのように分かりやすく伝えてい

くか考える時間とする。 

＜母親委員会＞ 

  １月２８日（月）１９時より第５回母親委員会を開催した。理事会報告と各区情報交換を行った。次回会

議は４月２２日（月）１９時より行う予定。 

＜研修委員会＞ 

  １月１６日（水）第５回研修委員会を開催。今回の研修会で委員さんに沢山活動していただいたので、

少し休みを取って次回委員会は４月頃行おうと考えている。 

 

③ 小・中・特支部会報告 

＜小中連携部会＞ 

アンケートにご協力いただき感謝している。これから集計を行い、後日ご報告させていただく予

定。 

 

④ 各連合会報告 

＜八幡西区小 P連＞ 

  去る２月３日（日）に八幡西区小Ｐ連にて八幡西区ＰＴＡ指導者研究集会を開催した。４ブロックに分

かれ、各ブロックの当番校が発表を行った。 

＜小倉南区小 P連＞ 

  １月２０日（日）中学校との合同で小倉南区小学校・中学校ＰＴＡ連合会合同研修大会を開催。５００

名を超える保護者の方にお越しいただいた。 

 

⑤ 校長会より 

＜小学校校長会＞ 

  ３学期はマラソン大会や新入生説明会、二分の一成人式などが各校で行われている。本校の二分

の一成人式では命の大切さを学ぶ「いのちきらきら学習」を行った。講話の中で、母親と赤ちゃんを

つなぐへその緒についての話があった。へその緒の長さは３０cm～４０ｃｍほどだが、これは出産直後

に外敵に襲われた際、生まれたばかりの赤ちゃんを抱えて逃げるため（３０ｃｍ以下だと抱えづらい）

であると知り、感銘を受けた。 

＜中学校校長会＞ 

  入試の期間に入っている。明日２月５日（火）は公立高校の推薦入試、そして私立一般入試の合格

発表の日となっている。中学校も２月に新入生説明会を開催した。来年度は祝日が多い為授業の進

度について検討しており、また標準服の在り方についても会議を行っている。 

＜特支校長会＞ 

  特支高等部の入学受付が本日までとなっている。なお門司総合特別支援学校は２月１８日（月）まで

行っている。また、転入生の受け入れは本日まで。 

  学校生活を始めるに当たり、児童生徒の皆さんには入学前から規則正しい生活習慣を身につけて

欲しい。早寝早起きの習慣が身についていなければ毎朝起床して学校へ通うことが難しくなってし

まうためである。また、卒業式が間近に迫っており高等部の卒業生はいよいよ社会人となる。 

 

⑥ 各種行政関係出向より報告  



＜清水＞ 

１月３０日（水）に北九州市社会教育委員会議に出席。 

 

⑦ 事務局より 

〇平成３１年度単位ＰＴＡ活動活性化事業 申し込み状況について  申込み ４校 

ヒヤリング・審査会 ２月１４日(木) １５時３０分～ 

＜事務局長＞ 

平成３１年度単位ＰＴＡ活動活性化事業に４校から申し込みをいただいた。単Ｐの役員さんも替わる

ので、引継ぎも大変だと思う。いつもたくさんの苦労をお掛けするが、来年度も沢山の学校にご応

募頂けたらと思っている。 

 

○２月３月行事予定表 

 

⑧ その他 

 

※第１４回役員会・・・２月１８日（月）1９時～ 生涯学習総合センター２FＰＴＡ会議室 

※第１５回役員会・・・３月４日（月）１８時～ 生涯学習総合センター２FＰＴＡ会議室 

※第 ８回理事会・・・３月４日（月）１９時 30分～生涯学習総合センター２F2１学習室 


